



Ce que vous devez savoir sur les bombardements à Gaza

Par [Mike Merryman-Lotze](#)

Mondialisation.ca, 14 novembre 2019

[AFSC](#) 13 novembre 2019

Région : [Moyen-Orient et Afrique du Nord](#)

Analyses: [PALESTINE](#)

Le 12 novembre 2019, les militaires israéliens ont assassiné Baha Abu al-Ata, un membre dirigeant du Jihad islamique à Gaza, et sa femme - [déclenchant plus de violence à Gaza](#). Peu après le meurtre, le Jihad islamique a lancé des roquettes sur Israël. En réponse, Israël a lancé de vastes bombardements sur Gaza, tuant plus de 20 Palestiniens et en blessant beaucoup d'autres. Un Israélien a été blessé à la suite du lancement de roquettes palestiniennes. Jusque-là, le Hamas s'est abstenu de s'engager dans la violence pendant ces attaques récentes. Mais le risque d'escalade est réel si Israël continue ses agressions disproportionnées et meurtrières sur Gaza.

Une action politique est maintenant nécessaire aux États-Unis pour faire cesser les violences qui pourrait causer la mort de milliers de Palestiniens à Gaza. Mais il ne suffit pas de faire cesser la violence - il faut que cessent le blocus de Gaza, qui dure depuis douze ans, les inégalités systématiques et les violations des droits de l'homme que subissent les Palestiniens, ainsi que l'occupation israélienne de la Cisjordanie et de Gaza.



Enfants palestiniens à Gaza. Photo: Lucy Duncan/AFSC

Voici ce que vous devez savoir à propos des récents bombardements :

L'assassinat de Baha Abu al-Ata est ce qui a déclenché les dernières violences.

Israël a accusé Abu al-Ata d'être à l'origine d'un certain nombre d'attaques à la roquette sur Israël ces derniers mois, justifiant son assassinat comme étant des représailles à ces attaques. Cependant, ces attaques ont été menées dans un contexte d'attaques israéliennes quotidiennes sur Gaza, par des tirs à travers la barrière de Gaza, des tirs sur des manifestants, des incursions terrestres, des tirs sur des pêcheurs et des bombardements.

Le gouvernement israélien a fait remarquer qu'il s'attendait à une réaction de Gaza à cet assassinat, ce qui montre clairement que cette escalade a été à dessein par l'armée israélienne.

Les bombardements font suite à plus d'une année de violences envers les Palestiniens à Gaza.

Entre Janvier et septembre 2019, l'armée israélienne a tué un total de 70 Palestiniens à Gaza et en a blessé 11 000 de plus. Aucun Israélien n'a été tué par les Palestiniens de Gaza pendant cette même période.

Au total, l'armée israélienne a envahi Gaza au moins 54 fois et a lancé de nombreux raids aériens pendant la même période.

Selon le Bureau des Nations Unies de la coordination des affaires humanitaires, entre le 15 et le 28 octobre, l'armée israélienne a ouvert le feu contre des Palestiniens aux abords du périmètre de la barrière de Gaza et au large des côtes de Gaza à 28 reprises, blessant au moins deux ouvriers palestiniens. Pendant la même période, les forces israéliennes ont fait quatre incursions militaires à Gaza.

Au début de 2018, les Palestiniens de Gaza ont commencé à manifester dans le cadre de ce qui est maintenant connu comme la Grande marche du retour. Depuis le début de ces manifestations largement pacifiques, Israël a tué plus de 320 Palestiniens à Gaza et en a blessé 36 000 de plus, alors qu'ils protestaient pour leurs droits et contre l'occupation israélienne.

Cette [violence est largement absente des récits](#) qui entourent déjà cette dernière attaque sur Gaza, mais il est crucial que ce contexte – ainsi que le blocus israélien continu de Gaza et l'occupation du territoire palestinien – soit remis sur le devant de la scène et placé au centre de l'analyse lorsqu'on se penchera sur les événements à venir ces prochains jours ou semaines.

Israël a indiqué que cette nouvelle campagne militaire à Gaza pourrait durer des jours ou même des semaines.

La plus grande attaque israélienne sur Gaza a eu lieu en 2014. Au cours de ces attaques, plus de 2 250 Palestiniens, dont plus de 500 enfants, ont été tués et plus de 11 000 personnes ont été blessées. Plus de 160 000 personnes ont été déplacées. Et Gaza ne s'est pas encore remis de la destruction et des dommages causés aux maisons, aux écoles et aux infrastructures.

Si on laisse se produire une nouvelle attaque d'envergure, ces chiffres pourraient être dépassés.

Même sans attaque, Gaza est au bord d'un effondrement total.

Plus de 80 pour cent de la population de Gaza dépend de l'aide internationale pour survivre et les cas de maladie et de malnutrition sont en augmentation. Plus de 50 pour cent de la population est au chômage et 90 pour cent des commerces sont fermés à cause du blocus. Les hôpitaux manquent de près de 40 pour cent des fournitures médicales et des médicaments dont ils auraient besoin. Environ 96 pour cent de l'eau n'est pas potable.

Les États-Unis et le reste de la communauté internationale doivent agir pour empêcher Israël de continuer l'escalade de la violence contre Gaza – et appeler à une paix juste et durable pour les Palestiniens et les Israéliens.

Cependant, arrêter seulement une nouvelle attaque sur Gaza ne suffit pas. Les attaques de 2014 sur Gaza se sont conclues sur la promesse par Israël d'atténuer les restrictions sur Gaza. Cela ne s'est jamais produit.

Pour que les choses changent à Gaza, il faut un changement significatif de politique. Le blocus israélien de Gaza doit cesser et Gaza doit être autorisé à se reconnecter à la Cisjordanie. Cela doit ensuite être lié à l'arrêt de l'occupation israélienne du territoire palestinien, de la discrimination systématique envers les Palestiniens et des violations continues des droits de l'homme des Palestiniens.

Article original en anglais, [What you need to know about the bombings in Gaza](#), AFC, le 13 novembre 2019.

Traduction: MUV pour l'[Agence Média Palestine](#)

La source originale de cet article est [AFSC](#)
Copyright © [Mike Merryman-Lotze](#), [AFSC](#), 2019

Articles Par : **Mike
Merryman-Lotze**

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca